

Volkswirtschaftsdepartement

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 24 32
Telefax 032 627 29 81
kanzlei@vd.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Regierungsrat beschliesst Totalrevision der Fischereiverordnung

Solothurn, 25. August 2008 - Der Regierungsrat hat die total revidierte Fischerverordnung beschlossen. Fischer haben nun die Möglichkeit, ein kantonales Fischereipatent zu lösen und im ganzen Kanton in ausgewählten Patentgewässern zu fischen. Das massiv gekürzte neue Regelwerk gibt den Angelnden sehr viel Eigenverantwortung und ermöglicht auch Kindern den Zugang zur Fischerei.

Den Angelnden im Kanton Solothurn stehen ab dem nächsten Jahr mit den Gewässern Aare und deren Kanäle, Emme mit Emmekanal, Dünnern, Lüssel, Lützel und Birs interessante Fischgewässer zur Verfügung, welche sie neu mit einem einzigen Patent befischen können. Die Fischereiverordnung wurde wie bereits das Fischereigesetz massiv gestrafft. Anstelle von 51 Paragraphen sind nur noch deren 29 zu beachten. Fischer erhalten mit der neuen Verordnung sehr viel Eigenverantwortung bei der Ausübung ihrer Tätigkeit. Auch die ganz Jungen dürfen nun in Begleitung eines mindestens 16-jährigen Patentinhabers selber angeln.

Mit den ebenfalls neu revidierten Tierschutz- und Fischereiverordnungen des Bundes mussten wichtige Neuerungen, wie z.B. die Fischerprüfung oder der tierschutzgerechte Umgang mit Fischen und Krebsen, in die kantonale Gesetzgebung aufgenommen werden. Ab dem 1. Januar 2009 müssen alle Fischer in der Schweiz, welche eine Anglerbewilligung von mehr als einem Monat lösen, einen sogenannten Sachkundenachweis vorweisen.

Die Fischereivereine des Kantons Solothurn behalten ihre wichtige Stellung in der Fischerei. Mit Leistungsaufträgen des Kantons übernehmen sie bedeutende Aufgaben im Vollzug der Fischereigesetzgebung, wie etwa die Fischereiaufsicht, die Aufzucht und den Besatz der Gewässer mit Fischen, die Ausbildung von Jungfischern und die Kurse sowie die Prüfung für den Sachkundennachweis.

Mit der neuen Fischereigesetzgebung erhält die Fischerei im Kanton Solothurn modernes und schlankes Regelwerk, welches die Fischerei wieder attraktiver machen soll. Mit dem Wechsel vom Pacht- zum Patentsystem für die bedeutenden Gewässer im Kanton, kann die Vielseitigkeit unserer Gewässer von den Angelnden vollumfänglich genutzt werden.